

LA PRENSA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto. 0'15 »

Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

Solo se admiten suscripciones en la Administracion, Feria 6.

Toda la correspondencia á la Direccion, Colegio. 15.

A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 p 0/0 de rebaja.

PERIÓDICO BISEMANAL

DE LITERATURA E INTERESES GENERALES.

DIRECTOR:

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

Orihuela 29 de Enero de 1891.

ADMINISTRADOR:

D. MANUEL FRANCO REBAGLIATO.

LIGEREZA Ó FALSEDAD

Irritadísimo se mostró con nosotros el organillo del fusionismo, al pretender destruir las afirmaciones que hicieramos con tan justa razon como perfecto derecho, en nuestro editorial del domingo.

Hemos dicho que pretendió destruir, porque realmente no ha conseguido su propósito *El Diario*, ya que en vez de argumentar lógicamente nuestros cargos, ha dado á aquel escrito la interpretacion que le ha convenido, para venir como siempre á decirnos en suma, y no queremos calificar como se merece la incorrecta conducta del organillo, una serie de tonterias y atrocidades.

¿Conque no hablabamos de la política de los fusionistas en nuestro artículo?

El Diario sigue aun ignorando, á pesar de su inmenso saber, lo que es política.

Digimos, pues, apasionado periódico lo que ha hecho el jefe del fusionismo local en los cinco años que ha estado dirigiendo la política de este pueblo, digimos lo que dejó de hacer; pero no nos referiamos á los actos de su vida privada, porque en esto tampoco nos parecemos nosotros al organi-

llo, sino que nos limitamos á estudiar su vida política: fué nuestra intencion demostrar que el Sr. Ballesteros no ha sabido aprovechar las grandes influencias del exministro oriolano, por cuanto más bien las utilizó en su propio engrandecimiento que en beneficio de este pueblo, y pretendimos, en fin, censurar con buenas formas, lo que creimos censurable, en el terreno político, se entiende, sin meternos á indagar si el jefe del fusionismo usa sombrero calañés ó pantalones de paño negro.

Estas averiguaciones quédense para *El Diario* á ellas muy aficionado, y sobre todo cuando le faltan palabras y argumentos para defender en el terreno de las ideas los ataques que á sus parciales dirigen sus nobles adversarios.

Desengáñese el colega, cuando se juzga una cuestion con sobrado apasionamiento, no se ven las cosas como son, sino como el que las juzga quiere que sean: una imaginacion acalorada no puede concebir sanos conceptos, y *El Diario* que toma las cosas con mucho ardor, no es seguramente el que mejor discurre al tratar determinadas cuestiones.

No crea el colega, pues, que con decir que los conservadores fueron

los causantes del cupo de consumos que tiene Orihuela, justifica á sus amigos por no haber procurado la rebaja de aquel impuesto; nada de eso; si los conservadores fueron los causantes, hicieron mal; pero los fusionistas que han dispuesto de influencias poderosas y no han procurado enmendar aquél yerro, lo han hecho muchísimo peor.

Ahora díganos el colega: ¿donde, en qué seccion de nuestro periódico hemos dicho que si los fusionistas hubiesen dado el poder á los conservadores, estos hoy pagarían cumplidamente aquellos favores?

¿Es que el colega apela tambien á la falsedad cuando se vé apuradillo?

Pues es ese un recurso que le hace muy poquísimo favor: nosotros retamos al colega á que nos pruebe que hicimos aquella afirmacion, y en cambio demostraremos por adelantado cumplidamente, que *El Diario de Orihuela* ha faltado abiertamente á la verdad.

En efecto: hablando de la política del Sr. Ballesteros, digimos nosotros que las influencias del señor Capdepon las habia utilizado aquel para su propio engrandecimiento en vez de aprovecharlas

para engrandecer á Orihuela, y después de recordar que ni se habia rebajado el cupo de consumos, ni se habian fomentado las obras públicas, ni se habian hecho otras cosas de capital importancia para nuestro pueblo, digimos: si el jefe del fusionismo local hubiese obrado de este modo, aquí habrian terminado para siempre las luchas de partido; aquí todos los partidos, desde el republicano hasta el carlista, se hubiesen asociado á aquel hombre ilustre (al Sr. Ballesteros) que supo aprovechar las influencias de un esclarecido hijo de Orihuela (el Sr. Capdepon) para procurar el engrandecimiento de su patria y el bienestar de sus paisanos, y hoy ante la próxima tacha electoral, Orihuela entera hubiera pagado cumplidamente los beneficios y favores que aquel su paisano le dispensara.

Esto fué lo que digimos, que dista muchísimo de lo que *El Diario* nos atribuye. Si el organillo del fusionismo, intencionadamente, ha interpretado en el sentido que él la expresa nuestra aseveracion, ha demostrado que hasta es capaz de apelar á la falsedad para defender á sus amigos; y si como creemos se ha precipitado y en su acaloramiento no ha entendido bien nuestros conceptos, le rogamos tenga otra vez más calma para no es-

tiempo, haciendo retemblar los adosquines de la Puerta del Sol á la primera campanada de las ocho.

Al cruzar la calle Mayor la gente se quedaba parada al ver pasar la silla arrastrada por cinco jamelgos que galopaban furiosamente excitados, más que por los tacos é improprios del zagal, por el estridente ruido del vehículo, parecido al de trescientas sartenes viejas que les hubiesen atado á la cola.

Por mi parte retiré el rostro de la ventanilla y me hundí en mi rincón temeroso de que me reconociese algun cronista y pusiese mi nombre en la lista de los que, refractarios á los progresos de la sivilizacion, desdeñan los almohadones, los caloríferos, el *comfort*, y á veces los descarrilamientos con que

y juro seguir tu suerte, correr contigo los azares de la expedición, y juro más, juro no comer pan á manteles, hasta meter una bala de mi rifle de Devisme en el codillo de esas fieras, que atendida la posecion de sus guaridas, son fieras internacionales.

¡Qué juramento tan imprudente, lector amigo! Ni el de Grutli, que cantan tan admirablemente Tamberlinck, Bonnehée y Medini, está erizado de mayores dificultades.

Provistos de abrigos, impermeables, municiones de guerra, alforjas, vituallas, cigarros, libros, botiquin y cuanto exige una peregrinacion á la Meca, entramos el 14 de Febrero último en una silla correo que va á Trujillo, y es la única que queda larga fila de carujes que hace pocos años arrancaba á un

A la luz de un moribundo farol tomamos y dejamos cartas en Navalcarnero, y continuamos nuestra carrera, no sin baches y vaivenes, toda la noche. Llevábamos toda la silla, y no nos faltaba espacio para extender las piernas y conciliar el sueño; pero á mi me no desvelaba la perspectiva de la caza de ratones.

Acostumbrado á habermelas solo con notímidas perdices y humildes conejos, me figuraba luchando cuerpo á cuerpo con un jabalí, que, después del tiro, se me venía encima, según acostumbran y iodeficientemente en toda relacion de caza, y tomando cuerpo la pesadilla, llegué á creer que hundia en los ijares de la fiera el cuchillo de monte, inundándome el rostro una lluvia de sangre, pero ¡cosa rara! de sangre fria y casi helada.

ponerse á caer en el descrédito del público.

¿Y como decir nosotros, que si el Sr. Ballesteros hubiese cedido la situación á los conservadores, estos hubiesen votado al Sr. Capdepon, cuando todo el mundo sabe, que los conservadores oriolanos rechazaron el poder de manos del jefe del fusionismo, quien imponía condiciones para hacer aquella cesion?

Procure, pues, el órgano del fusionismo no tratar las cuestiones tan de ligero, y al mismo tiempo aprenda si no las sabe, las formas periodísticas que cuadran á toda publicacion seria que aspira al aprecio y estima de la opinion pública, porque no á nosotros á quien van dirigidas, sino á sí propio, ofenden esas frases incorrectas que con cinismo descarado estampa en sus columnas con harta frecuencia.

¡Nosotros ser el oprobio de Orihuela!

¡Desdichado el periódico que apela á tales medios para atacar á sus adversarios!

NOTAS.

Dice «*El Diario*»

«Siempre tomando el rábano por las hojas.»

En cambio el organillo toma las hojas y aun el rábano, si se lo permiten.

¡Y cada berrenchin...!

El organillo oficiando de dómine.

«Ciudad se escribe con mayúscula.»

Bueno, pero; y las buenas formas?

¿Las conoce ese maestro?

El Diario se ha sonrojado (¡Que pulcro!) al leer un *ultraje* que dice hemos hecho á la juventud estudiosa de Orihuela.

Quien á diario se sonraja, es el público que lee ese papel mal escrito que se titula *El Diario de Orihuela*.

No vengamos con farsas, organillo, que nosotros no ultrajamos á nadie, ni aun á *El Diario de Orihuela* que continuamente nos está mortificando con sus acostumbrados ataques personales.

Y si no basta lo que hemos dicho, recuerde, recuerde *El Diario* lo de la Armengola y la Virgen de Monserrate.

¡Aquello si que fué un ultraje á Orihuela,!

Dice luego el mismo periódico, que «la indignacion le impide por temor á un escape de la pluma aplicar el debido correctivo á tan grave ofensa.»

No comprendemos ese temor al escape de la pluma porque las plumas del organillo se escapan muy á menudo.

Lo del correctivo, es la monomanía de *El Diario*; dar lecciones al mismísimo Salomon y querer, cual nuevo Quijote, *desfacer* toda clase de entuertos.

Calma instrumento destemplado, y procure que le *soplen* mejor porque suena V. bastante mal.

El Diario trata de Benito al Sr. Capdepon.

¡Hombre, no respeta V. ni á sus parciales.

Dice *El Diario* que un importante personaje conservador se

ha marchado de Orihuela por no votar al Sr. Sandoval, y que en sus ratos de ocio, compuso la siguiente cuarteta:

«Desde aquí mirando al mar
y en este inmenso balcon,
no votaré á Sandoval
y apoyaré á Capdepon»

Tomamos nota de esta importante baja—escribe el organillo—y enviamos un aplauso sincero al ilustre oriolano.

Bueno; pues haga Vd. el favor de recoger ese sincero aplauso, porque el importante personaje no ha dicho tal cosa, sino que se iba á la ciudad de las palmeras para quedar bien con todos y que allí diria:

«Desde aquí mirando al mar
y en este inmenso balcon,
no votaré á Sandoval
ni votaré á Capdepon»

Conque á recoger el aplauso para mejor ocasion.

Dice el órgano refiriéndose á nosotros:

«Pero por lo visto nuestro compañero y sus secuaces. no reaccionan más, que con el presupuesto»

No señor; ni nosotros ni nuestros amigos, nos parecemos en nada á *El Diario* y á sus... parciales.

Ellos si que están en continua reaccion desde el año 85

¿Verdad colega?

Pero ya les queda poco, aunque les sobran ilusiones.

El mismo *Diario* dice que estamos mareados.

Si, nos marean los disparates que leemos en el órgano del fusionismo.

Por los distritos rurales andan estos dias á caza de votos segun

se nos dice algunos empleados de consumos y dos ó tres guardias municipales vestidos de paisanos.

Tóme nota de este dato el órgano de los fusionistas para demostrar á sus lectores, que no peligra la candidatura de sus amigos.

¡Ah! y haga el favor de decirle á su tambien amigo el Sr. Alcalde, que el Reglamento de Guardias municipales, no dispone que sus individuos se conviertan en agentes electorales,

El Sr. Sandoval y su Manifiesto.

(Conclusion.)

Al leer el tercero y último artículo que con el objeto de estudiar, que diria *Mireno*, el manifiesto de nuestro querido amigo el Sr. Barrón de Petrés ha publicado el organillo del fusionismo, concluimos de convencernos de que *El Diario* á pesar de sus protestas, solo ha querido mortificar á nuestro amigo y ridiculizar, no ya sus actos políticos, sino hasta su propia persona.

Pero á *El Diario* le ha salido la criada replicona, porque al pretender poner en evidencia á nuestro amigo no tuvo en cuenta el perjuicio que con su conducta acarrea al Sr. Capdepon, quien en manera alguna puede estar conforme con los originales procedimientos que emplea su desprestigiado organillo para atacar á sus adversarios.

¿Que el Sr. Capdepon no es libre-cambista? Eso nos cuesta mucho trabajo creerlo, porque si el ilustre exministro no lo fuera, en vez de

brindan á la humildad en el siglo XIX los ferro-carriles.

Era de noche y [sin embargo llovía como decía cierto celeberrimo novelista; y hasta Navalcanero nada ví, logrando por primera vez de mi vida librarme de la desagradable impresion que causa la árida y cenicienta campiza de Madrid.

El extranjero que viene soñando con naranjas, adelfas limonerso, debe ponerse furioso y aun pedir que le devuelvan su dinero cuando se le presente el panorama aflictivo de las Rozas, y realmente urge, por honra de España, que algun capitan general legislador dicte un bando mandando vender los ojos á los extranjeros desde la salida de Burgos, como se vendía al parlamentaria o desde el mismo de la ciudad de una plaza sitiada.

Era sencillamente que, por efecto de un vaiven más fuerte que los anteriores se había bajado el cristal de la izquierda, y una lluvia de furiosa me entraba por la nuca.

Al clarear el dia dimos vista á Talavera, que, por efecto del temporal, me pareció un puerto de mar, ó cuando ménos una Valencia castellana, pues desde media hora antes entramos en una laguna, pasamos un puente interminable de pilares de ladrillos y tramos de tablas, y volvimos á entrar en otra laguna hasta cerca de la poblacion. En tiempos normales me aseguraron que por debajo de aquellos tablonos corre el rio Alberche; el dia que yo pasé eran diez rios.

Pasado el puente de los Suspiros, que á algunos me arrancó el estado de

arrancó el estado de carcoma de los tablonos, penetramos en Talavera á galope desesperado por una calle estrecha y paramos delante del buzón del correo.

Eran las siete segun el relor de la villa, y lo menos las nueve á las diez segun nuestros estómagos, que recibieron con inmensa gratitud la noticia de que teníamos media hora para el desayuno.

En mi vida he saboreado un chocolate más aromático, nunca he triturado con más placer entre mis dientes uno y otro dorado buñuelo. En cuanto á mi amigo Antonio, emprendió pausadamente su tarea de beberse vasos de leche, y es posible que aun no hubiera terminado, si nó hubiese venido á interrumpirnos la voz desagradable de al coche.

encontrarse hoy al lado de su amigo D. Práxedes, estaria formando parte del grupo que acaudilla el eterno disidente del fusionismo, en materias económicas, Sr. Gamazo.

Más aun; si el Sr. Capdepon no es libre-cambista, como afirma el colega, será proteccionista y si así es, ¿a qué vienen los rudos ataques que dirige *El Diario* al proteccionismo?

¿Se puede saber el criterio económico del colega?

Muy buenos serán los deseos de *El Diario* al aconsejar al Sr. Sandoval que retire su candidatura; pero no le hacemos caso, y es más, rechazamos los votos que por caridad nos ofrece, entre otras razones, porque no creemos que esté de ellos tan sobrado el fusionismo, que á pesar de sus superioridades, no desperdicia ocasion para comprometer á los electores.

Y ya que hablamos de propaganda, vamos á contestar aunque muy á la ligera al artículo que nos dedica el organillo en su número del martes.

Conste ante todo que el periódico fusionista en el artículo á que nos referimos, ha hecho grandes esfuerzos de imaginacion y ha procurado modificar su acostumbrado estilo, y aun á pesar de todo ha padecido de sus tan frecuentes escapades de pluma.

En primer lugar y como de paso nos permitiremos decir al organillo del fusionismo, que no se canse en dirigir palitos encaminados á dividir á nuestros amigos, porque su ya vieja costumbre de elogiar hoy á unos y mañana á otros, nos tiene muy escamados á todos, que en vez de hacer caso de las tonterías de *El Diario*, nos reímos de su candidez y de su inocencia.

Dice el colega que la mayoría de los conservadores votarán al Sr. Capdepon; bueno, pues *El Diario* no sabe lo que se dice ó es inexacto en sus afirmaciones, porque nosotros le decimos hoy y estamos dispuestos á probarlo, aunque la mejor prueba será la del domingo, que la mayoría de los conservadores oriolanos, mejor dicho, todos los conservadores, menos cuatro ó seis de nuestro partido que por razones particulares dejan de hacerlo, votarán en favor del candidato conservador Sr. Barón de Petrés.

Podrá decir *El Diario* que la candidatura del Sr. Capdepon no peligrará; pero nosotros decimos ahora, si es exacta la afirmación del colega, ¿por qué hasta los tenientes de alcaldes y concejales fusio-

nistas se han tenido que tomar la molestia de ir de puerta en puerta pidiendo votos, olvidando acaso que incurrian en una gran responsabilidad; ¿por qué hasta el jefe mismo de los fusionistas se ha espuesto á llevar unas solemnes calabazas (el Sr. Ballesteros si que se las ha llevado gordas) de varios electores á quienes ha pedido sufragios que le han sido negados? ¿por qué dijo el organillo que no era hija de la Virgen de Monserrate, la que no inclinara el ánimo de su consorte hacia el Sr. Capdepon?

Todo, todo eso tuvo necesidad de manifestarlo el colega porque estaba asegurado el triunfo de don Trinitario.

¿Hasta decir que el Sr. Sandoval era mason!

Demasiado sabe *El Diario* la intencion que llevaban sus episodios, y no nos diga que no hizo más que copiar la realidad, porque de nuestras averiguaciones resulta que el elector á que aludió el órgano del fusionismo, no dijo lo que este le atribuyó.

Y aunque lo hubiese dicho, no debió publicarlo *El Diario*, á quien no creemos capaz de decir que cualquier honrado ciudadano es un bandido, por el solo hecho de haber oido aquella especie en la mesa de un café ó en la sala de un casino.

Si el Sr. Capdepon mandó dinero para la recomposicion de los portillos, el Sr. Sandoval no pudo hacerlo, primero porque en aquel entonces mandaban sus adversarios políticos, y segundo porque nada se le pidió; pero como el apasionado órgano del fusionismo se permitió decir que el señor Sandoval no vino en aquellas épocas, á nosotros nos pareció muy oportuno recordar que tampoco lo hizo el Sr. Capdepon; luego *El Diario* por ser imprudente y por no saber defender la causa de don Trinitario, nos dió motivo para hacer aquella afirmacion, que despues de todo no es más que una verdad.

Finalmente, á la pregunta que nos hace *El Diario* debemos contestar que escribimos para el público en general, en cambio el órgano del fusionismo solo lo leen media docena de fusionistas.

¿Y cómo quiere tener más lectores ese organillo, si no dice más que atrocidades?

NOTICIAS.

Hemos recibido la visita de *El Cruzado* periódico popular que ve la luz pública en Madrid.

Agradecemos la atencion del colega con quien muy gustosos establecemos el cambio.

Los candidatos que segun nuestras noticias se disputan el triunfo en las próximas elecciones en esta provincia son los siguientes:

Circunscripcion de Alicante.— D. Enrique Arroyo Rodriguez, D. Juan Maisonnave y Cutayar, señor marqués del Bosch, D. Enrique Bushel Laussat, D. Francisco de A. Pacheco, D. José Maestre Vera, D. Vicente Calatayud, D. Vicente Rodrigues Martínez.

Distrito de Alcoy.— D. José Canalejas y Mendez, D. Julian Pérez Almunia.

Distrito de Villena.— Señor Baron de Ariza, señor conde de Buñol.

Distrito de Orihuela.— Señor Baron de Petrés D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Distrito de Dolores.— Señor conde de Via Manuel.

Distrito de Villajoyosa.— D. Federico Arredondo, D. Antonio Torres de Orduña.

Distrito de Denia.— D. Eduardo Romero Paz, D. Manuel Anton.

Distrito de Pego.— D. Trinitario Ruiz Valarino, D. José Cánovas, D. Camilo Pérez Pastor.

El domingo por la noche llegó á esta Ciudad procedente de Alicante nuestro querido amigo el Sr. D. Alfonso Sandoval.

Apesar de no haber dado aviso de su llegada, en la estacion esperaban al Sr. Baron de Petrés un grupo de más de cien personas las que acompañaron á pié al Sr. Sandoval hasta la casa del Sr. Tormo, en la cual se hospeda.

En la estacion de Callosa, esperaban al Sr. Sandoval muchos de nuestros queridos amigos de aquel pueblo, con el objeto de ofrecer sus respetos al candidato conservador de este Distrito.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ha dictado la siguiente circular:

Ha llamado mi atencion la insistencia con que la prensa periódica viene estos dias ocupándose en denuncia de ciertos hechos, encaminados á ejercer presion sobre el ánimo de los electores en algun pueblo de esta provincia, en favor ó en contra de tal ó cual candidatura. Como consecuencia de las denuncias á que me refiero, he acordado dirigirme por medio de la presente circular á los funcionarios de todo orden en esta pro-

vincia, recomendándoles expresamente, que, por cuantos medios estén á su alcance y dentro de las facultades que á cada uno de ellos corresponda, procuren evitar las coacciones ó imposiciones á que me refiero, poniendo, sin contemplacion alguna, á disposicion de los Tribunales de justicia, á los autores de hechos, que teniendo como tienen sancion penal en las leyes, estoy dispuesto á evitar y corregir, con tanta energia como sea preciso para asegurar la libre emision del sufragio en las próximas elecciones de Diputados á Córtes.

Alicante 24 de Enero de 1891.
—El Gobernador, *J. Garcia y Espinosa*.

Por lo que pueda ocurrir, debemos aconsejar á nuestros amigos no den crédito alguno á las falsas y acostumbradas noticias que en estos dias se suelen propalar con el objeto de desviar la opinion y llenar de confusion á los electores.

Hoy sale para Madrid, en donde permanecerá breves dias, nuestro respetable y querido amigo el Excmo. Sr. Conde de Pino-Hermoso.

Hemos recibido el núm. 2.º correspondiente al año V de la preciosa Ilustracion infantil titulada «El Mundo de los niños»

El número que á la vista tenemos, contiene instructivos artículos debidos á la pluma de los conocidos y correctos escritores, Sres, Ossorio y Bernard Vallespinosa, Perosso, Giromi, Salvador, Zahonero y Ossorio y Gallardo.

«El Mundo de los Niños» es una publicacion utilísima para todos y necesaria para complementar la educacion de los niños en sus primeros años.

VARIEDADES

LAS DOS ESCUELAS.

Al salir de la Escuela de su pueblo cierto niño, encontró á Luis, alumno de una Escuela laica, y así hablaron los dos;
—Si vieras cuantas cosas—Luis decia— me enseña el profesor
Conozco el organismo de los hombres; sé por qué el corazon nos dá al latir la vida; yo no ignoro el por qué alumbrá el sol y conozco las leyes de los astros; sé lo que es el valor y la luz; yo he estudiado tambien como la tierra se formó y sé por qué en su seno la semilla brota y nace la flor.
¿De seguro que tú no sabrás eso?
Y el otro contestó:
—Yo no sé nada de eso que me dices; ¡pero sé quien es Dios!
Segovia. J. RODAO.

Imp. de Luis Zerón, Hostales.

SECCION DE ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

DOMICILIADA EN MADRID, CALLE OLOZAGA NUM. 4

GARANTIAS:

Capital social 12.000.000 de pesetas

Primas y reservas 41.075.893 de id.

PAGADO POR SINISTROS EN 1889:

Ptas. 2.437.508'93 cént.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, ASEGURA CONTRA INCENDIOS toda clase de objetos, muebles; los daños producidos por el rayo, explosión, del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiese incendio. También alcanzan sus operaciones al ramo de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Agente general en este distrito, D. Eustaquio Tomaseti y Frias, Hostales 28, ORIHUELA.

EL NUEVO JARDIN

En este acreditado y bien surtido establecimiento encontrará el bello sexo la más alta novedad en toquillas de lana, medias de todas clases, guantes y mitones de lana para niñas y señoras; pieles, cintas, encajes, tiras bordadas, y adornos para vestidos y abrigos de señoras. Gran surtido en corsés, paraguas, plantas para salones y cuantos géneros sean necesarios para la confección de flores artificiales, y para el bordado en seda, torzales y algodones de colores etc. etc.

—PUERTA NUEVA—

SULFATO DE QUININA DULCE

MARTINEZ

Precioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvación de la infancia y de los adultos, a los cuales les repugnan las píldoras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se tolera perfectamente debido a su sabor tan agradable.

Solo se responde de la del autor.

Precio de la caja, 1 peseta 50 céntimos.

Depósito en Orihuela, en la farmacia de FRANCO REBAGLIATO.

Descuento á los Señores Farmacéuticos.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

LUIS ZERON Y GARCIA

CALLE DE HOSTALES

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos con prontitud, elegancia y baratura, como son; libros talonarios, estados, circulares, membretes, facturas, tarjetas de visita, id. de enlace, documentación de ayuntamientos, de consumos y oficinas particulares, reglamentos de sociedades, folletos, periódicos, esquelas de defunción, programas, carteles, recibos, prospectos y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de hígado de bacalao. Contiene fósforos, yodo y bromo en gran cantidad.

Como carece de la grasa, puede tomarse en verano y aun los más tiernos niños, por ser también muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el aceite de hígado de bacalao, y tomando el *Morrhuel Quesada* no se privan de tan precioso remedio.

Cura la *anemia*, *clorosis*, *escrófula*, *raquitismo*, *tisis*, *tos*, *catarros*, *desarreglos periódicos* y todo género de *debilidades de organismo*.

Elixir *Morrhuel Quesada* al peptonato de hierro, 3 pts. frasco.

—Cápsulas *Morrhuel Quesada*, 2 pts. frasco de 50 cápsulas.

En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Ballesteros, Vallet, 22.

DISPONIBLE

DISPONIBLE